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ДАДИМ РЕШИТЕЛЬНЫЙ ОТПОР ПОПЫТКАМ 
ПРАВЫХ ОППОРТУНИСТОВ РАСШАТАТЬ 

ЛЕНИНСКОЕ ЕДИНСТВО ПАРТИИ
ПОСТАНОВЛЕНИЕ БЮРО ВЛКСМ

Бюро Уралобкома ВЛКСМ считает, что комсомольски» организации Урала 
должны со всей внимательностью отнестись и последним выступлениям пра
вых оппозиционеров (Матвеевых) в Москве... Эти выступления говорят, что пра
вая оппозиция, нам и следовало ожидать, неуклонно идет по проторенному 
троцкистами и всеми другими уклонистами пути, идущему в разрез с линией 
Ленина.

От «общих» разговоров, от «отдельных» несогласий как будто бы в преде
лах генеральной линии, от клеветы на руководителей партии—к открытой
фракционной борьбе —вот путь тех, ному тесно в партии Ленина. По этому пу
ти пошли правые фракционеры.

Правые оппозиционеры пытаются опереться на молодежь.
Но комсомол, рабочая молодежь, как и всегда будут верной опорой пар

тии и ее Ленинского ЦК в борьбе со всякими уклонами и в первую очередь с 
правым, как главной в данный момент, опасностью.

Так же, как мы выкорчевываем правые дела в работе отдельных организа
ций, мы дадим отпор как правым, так и «левым» уклонистам, пытающимся 
ставкой на молодежь противопоставить ее партии,

Мы ставим перед ЦК партии и ЦК комсомола вопрос а необходимости при
нятия всех мер для обеспечения единства партии и комсомола на основе гене
ральной линии партии.

УРАЛЬСКИМ КОМСОМОЛ ВЕРЕН ПАРТИИ
И партия и номсомол оазоблачнли и 

дали должную оценку лраво-оппортуни 
стическому уклону, идущему вразрез с 
генеральной линией партии.

Ни эта оценка, ни единэдушный отпор 
правоуклонистам, ни блестящее йыч ш 
некие планов первого года пятилетки— 
ничто не сломило упорства оппорсунг 
стов.

Правые уклонисты не только не отка 
дались от своих взглядов, но переходят 
к открытому их «проповедыванию», не 
останавливаясь даже перед методами 
фракционной борьбы.

Последние материалы, публикуемые 
«Комсомольской Правдой» ей всей оче
видностью подтверждают это. Несколько 
дней тому назад в Москве группа пра
вых уклонистов, во главе с членом 
Красно-Пресненского райкома -ЛКСМ  
т. А. Матвеевым на нескольких собра
ниях Тормозного завода открыто вы
ступали в защиту оппортунистических 
взглядов, клевеща на партию и комсо
мол.

Тов. Матвеев решительно и открыт) 
защищал насквозь неверные, осужден
ные партией взгляды Н. Бухарина, из
ложенные им в «Заметках экономиста» 
и в докладе «Политическое завещание 
В. И. Ленина»,

Тов. Матвеев бросил партии обвинение 
в том, что печать «похабно» освещает 
правый уклон и что все вскрытые про
явления правого уклона (Астрахань 
деле Госбаииа и пр,) не есть оппорту
низм на практике, а это просто разло- 

А женме верхушки—следствие системы
лартруководства. Тот же Матвеев вы
ступил перед беспартийными рабочими 
против решения ЦК ВКП(б) о введении 
единоначалия. Свой «путь» пока он за
кончил заявлением о несогласии с реше
нием X пленума ИНКИ о т. Бухарине.

НАЛИЦО ЗАКОНЧЕННАЯ СИСТЕ
МА ПРАВО-ОППОРТУНИСТИЧЕСКИХ I То8'  Стэна 
ВЗГЛЯДОВ, ОТ КОТОРЫХ ТОВ. МАТ-'
ВЕНЗ НЕ ТОЛЬКО НЕ ОТМЕЖЕВАЛ
СЯ. НО ПЫТАЛСЯ СКОЛОТИТЬ В 
КОМСОМОЛЬСКОЙ ЯЧЕЙКЕ ФРАКЦИ
ОННУЮ ГРУППИРОВКУ.

Все эти факты красноречиво говорят 
за то, что правые, не маскируясь, откры
то выступают против правильной ле
нинской пинии, проводящейся во всей 
работе нашей коммунистической пар
тии,

Комсомолец Венгринович своим заяв
лением в Краено-Преснеиский РК 
ВЛКСМ (см. «Коме. Пр.» за 6-Х) разобла
чает попытки правых сколотить фракци
онную группировку.

Оказалось, что выступления Матве
евых на собраниях в Тормозном заводе 
и «Пролетарском Труде» далеко не слу- 
чайны. Эта вылазка есть не что иное, 
как выполнение ранее обдуманных пла
нов группы, возглавляемой Д. Матве
евым (б. секретарь ЦК ВЛКСМ).

Комсомольцы Красной Пресни разо
блачили истинное лицо и намерения 
правоунлонистоо. Они нанесли Сокру
шительный удар попыткам правых 
создать фракционную группировку.

Правые уклонисты в своей борьбе 
против ленинского единства партии вы
таскивают из архивов «идейное наслед
ство», оставленное не кем иным, как 
Л, Троцким применяемое во всей борь
бе троцкистов против партии.

Всем памятно, как Троцний, начиная 
борьбу против партии делал «ставку на 
молодежь», рассуждая «о барометре», 
«Перерождении» и пр.

Так и сейчас правые, в частности 
Д. Матвеев, проводя у себя на квартире 
беседы с комсомольцами поучал их, что 
«старая гвардия, как революционизи
рующий фактор, себя изжила», что 
«только у молодежи живет боевой дух и 
непримиримость»..,

Общность взглядов на такие взаимоот
ношения «стариков и молодежи» есть 
не только у троцкистов и правых. Не 
далеко от иих ушли разоблаченные «ле
вые загибы» тов. Шацкина и сомнитель
ные лозунги о «праве иа сомнения»

ЛОНДОНСКИЙ ДОКУМЕНТ и...
Англо-советское согла

шение встречено прави
тельственными кругами 
Франции враждебно.

и парижская резолюция.

НЕСМОТРЯ НА НЕЛЕПОСТЬ 
ОБВИНЕНИИ

38 СОВЕТСКИМ ГРАЖДАНАМ
УГРОЖАЕТ ЖЕСТОКИЙ ПРИГОВОР.
ТОКИО. По сообщению из Харбина, 

на процессе 38 советских граждан про
должаются прения сторон. Защитит: 
Малых указал на ряд нарушений при 
производстве .обыска в советском крц: 
еульстве (отсутствие ионятыхх, прото 
кода-.а пр:)', .& также, стеутспщс ид суде 
нодлншшкоз 'захваленных документов,

МАКДОНАЛЬД ЗАТЕВАЕТ ИГРУ 
б МОРСКОЕ „РАЗОРУЖЕНИЕ"

С Е Н А Т О Р Б О Р Д  ЗАРАНЕЕ ПРЕДРЕКАЕТ ПРОВАЛ 
КОНФЕРЕНЦИИ ПЯТИ Д ЕРЖ А В

НЬЮ-ЙОРК. По сообщению из Вашингтона, государственный департамент 
опубликовал текст английской ноты с приглашением Франции, Италии, Япо
нии принять участие в морской конференции пяти держав в Лондоне на тре
тьей недоле января. Нота указывает, что между Англией и САСШ достигну
то предварительное соглашение на основе следующих принципов: пакт Келлога 
является основой предстоящего соглашения, устанавливается равенство англий
ского и американского флотов, которое должно быть осуществлено в 1936 году, 
конференция должна обсудить вопрос о сокращении программы постройки но
вых мелких судов, взамен крупных боевых единиц. (Эта программа была при
нята на вашингтонской конференции по разоружению в 1922 году). Конферен
ция обсудит вопрос о полном уничтожении подводных лодок.

ЛОНДОН, Спецкор правительственной «Дэйли Геральд» в Вашингтоне, 
номментируя речь Макдональда в американском сенате, сообщает, что сенатор 
Бора в ответ Макдональду заявил: «Никакое соглашение об ограничении мор
ских вооружений и равенстве английского и американского флотов, которое 
будет достигнуто на конференции пяти морских держав, не будет одобрено се
натом, независимо от того, будет ли это соглашение предусматривать осуще
ствление принципа «свободы морей» или нет. Я должен добавить,—сказал 
Бора,—что я лично всегда стоял за осуществление принципа «свободы морей» 
и не считаю, что пакт Келлога внес какие-либо изменения в этот вопрос».

В то же время на заводе «Пролетар
ский Труд» Я. Матвеев в группе комсо
мольцев. и беспартийной рабочей моло
дежи спрояоведывал» взгляды правых 
о быстроте темпа Индустриализации, о 
нажиме на кр-во и пр. В бюро комсо
мольской Ячейки Н Матвеев упорно от
стаивал свои взгляды заявляя: «Верна 
линия правых, а не линия партии».

Комсомол дал сокрушительный отпор 
троцкистской фразеологии не прельстив
шись на ту «высокую» роль молодежи, 
которую отводил ей Троцкий пытаясь 
противопоставить молодое поколение 
старой большевистской партии.

Комсомол дал должную оценку и бу
дет дальше бороться против «левых» 
фраз, призывающих комсомол к недо
верию генеральной линии партии.

ЛЕНИНСКИЙ КОМСОМОЛ ДАСТ 
СОКРУШИТЕЛЬНЫЙ ОТПОР ВСЁМ ПО-

В Свердловска во время чистки парт-; СОЗ ДАНИ Я ̂  А ^1И  ОН НЫ X И ГРУг ’:™ ? ’:™&  р« рушйГ ньшно™?нпоие
выступал с платформой правых УК” 0' I  рпм ы г.тдо БОЛЬШЕВИСТСКИХ РЯ-
нистов заявляя: «Слишком раздувают ] 
классовую борьбу. Небольшие события ^  
раздувают в революцию... Вместо кула
ка—бьем по середняку, Хлебозаготов-

ЛЕНИНСКИЙ КОМСОМОЛ И ЕГО 
УРАЛЬСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ БЫЛИ

ни несут разорение крестьянству. Кол-! И ОСТАНУТСЯ ВЕРНЫМИ ГЕНЕРАЛЬ- 
хозы есть продукт аппаратного даряе- НОЙ ЛИНИИ ПАРТИИ, ЛЕНИНСКИМ 
ния»... ПРИНЦИПАМ БОЛЬШЕВИЗМА.

нейызрв свидетелей, лишение1 здщития- 
ков возможкоеБт сноситься с подсуди
мыми И пр.

Иностранные юристы считают что 
подсудимые будут освоосяцены, ибо в 
деле отсутзтгуйг. материалы обвинения; 
однако, в рабочих кругах Харбина уве
рены, что суд, следуя политическим Ц1 
рективам Мукдена, вынесет жестокий 
приговор.

ГРАЖДАНСКАЯ ВОЙНА 
8 АФГАНИСТАНЕ

ВОЙСКА НАДИР-ХАНА ЗАНЯЛИ 
КАБУЛ.

ТЕРМЕЗ. Получены сведения, что 
кугистанские войска, находящиеся в 
Гардезе, сдались Надир-хану.

| Войска Надир-хана 8 октября утром 
с боем заняли форты Кабула и вступили 
в город. Баче-Сакао заперся в цитаде
ли, в центре города.

По полученным в Термезе сведениям 
брат Надир-хана, Шахвали-хан, вступил 
в Кабул. Население Лагора и всего Ка
бульского района поддерживает Надир- 
хана.

ОТКРЫТИЕ ПЛЕНУМА 
УРАЛОБКОМА ВЛКСМ со
стоится 12 октября в 12 час. 
дня в помещении зала заседа
ний Уралобкома ВКП(б). (На
бережная Рабочей Молодежи 
д. № В).

О В КОМОЛ.

ПРИВЕТ СЕЗДУ ФРАНЦУЗСКОГО КОМСОМОЛА!
Комсомольцы Урала вызывают подшефный КСМ фран

ции на социалистическое соревнование
КОМСОМОЛЬСКАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ УРАЛА ШЛЕТ ПЛАМЕННЫЙ РЕ

ВОЛЮЦИОННЫЙ ПРИВЕТ СЕЗДУ ПОДШЕФНОГО ФРАНЦУЗСКОГО КОМ
СОМОЛА и выражает уверенность, что работа с’езда пройдет . под знаком 
ленинского единства, решительной борьбы с оппортунистическими извра
щениями линии коммунистической партии, борьбы с , правым уклоном, 
троцкизмом и примиренчеством к ним.

Мы надеемся, что комсомол Франции выполнит решения V конгресса 
КИМ’а и еще более развернет работу по вовлечению рабочей молодежи в 
комсомол.

Со своей стороны комсомольцы Урала обязуются мобилизовать всю 
энергию и выполнить лятилетний план развития социалистического хо
зяйства в четыре года.

Мы вызываем подшефный комсомол Франции на международное ре
волюционное соревнование.

УРАЛОВНОМ ВЛКСМ.

БЕЛОРЕЦАИЙ ТРЕСТ РЕОР
ГАНИЗУЕТСЯ В КРУПНУЮ 

БАЗУ МЕТАЛЛУРГИИ
МОСКВА. Коллегия Главчермета по 

докладу научно-технического совета 
черйой металлургии, утвердила проект 
реконструкции заводов Бслорецкого 
треста Тресту предложено максималь
но'развить лесную . топливную -базу 
своей металлургии путем форсирования 
разведок руд, механизации - лесных ра
бот- и т. д. Решено также просить НКПС 
.соединить широкой колеей БелореЦкий 
я Магнитогорский заводы. Производ
ственная мощность Беаорецких заводов 
в результате реконструкции установле
на для доменных цехов в 90 тыс. тонн, 
мартеновских— 111 тыс. тонп, прокатки 
—485 тыс. тонн.
ДАЛ А/4 ЛЛЛЛЛЛ 4

800 НОВЫХ КОЛХОЗОВ БУ
ДЕТ СОЗДАНО В 1929-30 Г.

НА ВЫПОЛНЕНИЕ ПРОГРАММЫ 
ОТПУСКАЕТСЯ 203 МЛН. РУБ.

МОСКВА. СТО по вопросу о развитии 
крупных колхозов в 1929—30 году по
становил посевную площадь крупных 
колхозов довести до .3340 тысяч гекта
ров, в том числе по Г'СФСР 2230 тысяч 
гектаров. СТО предложил всесоюзному 
совету колхозов организовать 800 кол
хозов. Правительствам союзных респу
блик. предложено обеспечить колхозы 
своевременным отпуском тракторов об
щей мощностью г, 30.74)0 механических 
тяговых единиц. Колхозы следует обес
печить школами, больницами, ветери
нарным обслуживанием. Па осуществле
ние этой программы СТО ^постановил 
отпустить 203, миллиона рублей.

С бобруйских маневров

ЧЕМУ УДИВЛЯЛСЯ НЕМЕЦКИЙ
ГЕНЕРАЛ

НА ПАРАДЕ.
Огрзмяоо бескрайное ноле, залитое ра

достным утренним солнцем и... музы
кой. Девятки оркестров бодрят парад 
войск, празднующих окончание бобруй
ских маневров. Безукоризненно четок 
ритм марша.

Рядом с трибуной—три ярких пятна. 
Именно как' пятно, выглядит на фоно се
рых шинелей волотопогошюо обмуиди- 
рованпо трех немецких офицеров-гостей.

Они видели войска во время перепра
вы через реку Д. Знали, что солдаты за 
две недели вынесли тяготи настоящей 
фронтовой жизни: Удивленно спраши

вают посредников:
— Неужели это те самые части, кото

рые сегодня ночью переводили реку?
Им кажется странным, что. люди, сде

лавшие такой трудный переход, идут 
телорь весело п бодро.

Проходят паремейники. Их целая ди
визия. Б армии они не больше месяца. 
Только что от, плуга и станка. Немцы 
опять не верят.

— Это кадровика,-—возражает, седой 
немец-генерал,—‘Такому, красивому мар
шу надо долго учиться.

Его больше всего прельщает, внешний 
©ид, выправка...

— Хорошо, очень хорошо, — беспре
станно повторяет он.

...Развернутым фронтом, (протяжением 
на целую,©среду, скачет галопом кавале
рия. А над ней тучами реют отряды са
молетов. 'Это—атака конницы, ноддер 
жайнйя 'авиацией. Громовое ура, беше
ная скачка. . рокот пропелеров—Картина 
самая батальная. Бы чувствуете себя но 
«а параде, «а на поло сражения.

Генерал доказывает -посреднику: кава
лерия хороша, по теперь роль со на

АМЕРИКАНСКИЕ ПИОНЕРЫ В ЛОНДОНЕ

Американская пионерская делегация на всесоюзный пионерский слет 
на своем обратном пути на родину выступила с долкадом на рабочем митин
ге в Лондоне.

НА СНИМКЕ — выступление американского пионера на рабочем митинге

войне ничтожна. Такая, мол, атака —■ 
лишь потеха, мишень -для воздушной 
кавалерии и .оптовых точек протшвня- 
ка.

— А рейды в тыл, а преследование 
отступающего нрбтйвйика?—смрашшж- 
ют посредники.

Спор прерывает командующий войска- _ 
ми ББО тов. .Егоров, Он просят гостей 
к тов. Ворошилову.

Шркомвоецмор.,. благодарит гостей еа 
посещение маневров. Опрашивает о 
впечатлениях. Генерал снова допытыва
ется у окружающие наркоадвоигаора- 
правда ли,'что. большая часть стрелков 
—пере-мешшкп?

— А почему это так вас интересует?
—. Великолепный ( марш... Хорошо '

шля...

Гости откровенно заявили, что их 
•изумляет выносливость красноармейце©. 
Они но ожидали, что бойцы после почти 
двухнедельных маневров будут в состоя
нии так блестяще провести-парад... •

В ПОЛОСЕ ФРОНТА.
Это было' при переправе $-скогО дива- • 

звона артполка Перез реку Д. В густом - 
утреннем тумане потонули берега. Моро
сит дождь. Холодно и слякотно.

На левом побережья колоТпатОя люда. 
Дивизион.готов к переправе. Но запозда
ли саперы. Понтоны но наведены. Как 
быть? Малейшая задержка провалит вею; 
операцию. Решаются переправиться 
вброд. Быстро, . одну за .другой,, сво
дят лошадей, в воду. Вдруг одна лошадь 
пойсользяулась н упала. Брод закупо
рен, переправа нарушена,

— .Что вы, будете теперь делать?—
спрашивают гости командира дпвззно-
нр. ’

Эа .командира ответили сами бойцы. 
Несколько артиллеристов разделись, бро
сились в воду, вывели «заартачившую
ся» лошадь на другой берег.
. Пробка снята. Переправа пошла ыце 
быстрее. Через 25 минут она была за
кончена.

Немцы допытываются:
— Сколько лет находятся в армад эта 

артиллеристы ?
— Только 35 дней...
— Вы шутите...
Великолепный образец сознателыго- 

стп, продемонстрированный перемеиин- 
ками, озадачил гостей. Не яюннмают онв 
такой самоотверженности! .

— Ради чего красноармейцы полезли 
в воду, рискуя не только здоровьем, но 
и жизнью? Что их толкало?

...Гостям есть над чем задуматься.
Гости иа редкость внимательно на*, 

блюдаяи бобруйские манеры. По то, 
чему опя удивлялись, нм ке придать у; 
себя‘дома. Всо это возможно только ш 
Нрапгой армии. •"*л

А. ЮРЬЕВ,



У Р А Л У  Н У Ж Н Ы  К А Д Р Ы !
ПОДГОТОВКА АРМИИ КОМАНДИРОВ ПРОМЫШЛЕННОСТИ, СЕЛЬСКОГО ХОЗЯЙСТВА И КУЛЬТУРНОГО

ФРОНТА ОТСТАЕТ ОТ ТЕМПА СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО СТРОИТЕЛЬСТВА
БОЛЬШЕ ВНИМАНИЯ, СРЕДСТВ И ЭНЕРГИИ НА ПОДГОТОВКУ КАДРОВ

ДОКЛАД тов. ШИПОВА НА ПЛЕНУМЕ УРАЛОБКОМА ВКП(б)*)
Товарищи! Из того, что происходит в 

овяая о громадным хозяйствен ным стро
ительством, которое развертывается на 
основе вяадлетлего плана, мы часто нс 
делаем всех необходимых вызовов.

Вместе с экономическим ростом, стра
ны поднимается активность рабоче-кре
стьянских маос, а рост активности в 
свою очередь подхлестывает размах на
шего строительства. В результате мы 
имеем социалистическое соревнование, 
развертывающуюся самокритику, пере
ход на непрерывную производственную 
неделю. Чрезвычайно быстро растут и 
культурные потребности масс.

Все это ставит перед нами со всей на
стойчивостью вопрос о кадрах.

Форсировать подготовку 
кадров

Нужно прямо оказать, что положение 
с кадрами очень тяжелое. Мы отстаем в 
этом отношении от требовании момента. 
Об’яснить - это можно тем, что вонросу 
о кадрах до сих пор не уделялось до
статочного внимания.

У нас есть пятилетка подготовки кад
ров, но она никуда не годится. Мы опе
режаем намеченные пятилеткой планы 
хозяйственного строительства. В соот
ветствии с этан должна быть перестрое
на « пятилетка подготовки кадров.

Другое обстоятельство, которое застав
ляет нас форсировать вопрос о кадрах, 
вто то, что уральское народное хозяй
ство гораздо хужо обеспечено специали
стами, чем другие области Союза, не го
воря уже о загранице. Достаточно при
вести такой пример. В Германии на 
каждых 100 рабочих приходится 1,58 ин
женера, в Советском Союза 0,7 инжене
ра, а на Урале только 0,35 ироц.

Уральское хозяйство имеет отсталую 
технику. Поэтому оно сейчас пережива
ет особенно бурный реконструктивный 
процесс, переделывается наиболее ради
кальным образом. Это еще более обо
стряет для нас проблему кадров.

Наша прежняя пятилетка по подготов
ке кадров построена в значительной сте
пени на неверном фундаменте. Она ис
ходит из того, что мы должны основную 
массу специалистов получить из-за пре
делов области.

Ставка на то, чтобы Урал, старая про
мышленная область Союза, питался кад
рами из районов, которые только всту
пают на путь промышленного развития, 
в корне неверна.

Директива июльского пленума ЦК за
ключается в том, чтобы учебу соединить 
с производственной практикой. Отсюда 
неизбежно вытекает приближение учеб
ных заведший к производству. Наша 
культурная пятилетка должав быть пе
ресмотрена в первую очередь в части 
обеспечения народного хозяйства кадра
ми инженеров-течинков, агрономов и 
т. д., иначе мы о каждым годом все 
острее и острее будем ощущать недоста
ток специалистов.

Урал на последнем месте 
по подготовке специалистов

Каков же у нас теш  подготовки спе
циалистов?

У нас (на Урале) учится ® 'ВУЗ’ах я 
техникумах один из 1886 человек. Эти 
цифры лучше всего говорят о нашей от
сталости, о том, каким темпом мы дол
жны готовить кадры, чтобы хотя не
сколько подойти к среднему уровню Со
юза, А ведь мы ставим себе задачу до
гнать и перегнать самую передовую в 
хозяйственном отношении страну—Аме
рику.

Как же мы на Урале выполняли реше
ния июльского пленума ЦК о подготовке 
специалистов?

В течение прошлого учебного года мы 
яе открыли ли одного нового лрофтех- 
ияческого учебного заведения. К  такому 
кардинальному мероприятию, как связь 
школы с производствам а к  введению 
производственной практики,—мы подо
шли только с весны этого года. Только 
новый учебный год дает некоторый 
сдвиг в увеличении учебных заведений 
Открыты химические факультеты при 
УГШ я при ПГУ. Создан строительный 
факультет. В этом году мы должны до
биться открытия ветеринарного, фа
культета, а в будущем году спадать щ  
базе его ветеринарный институт. В бу
дущем же году надо создать при У ПИ 
л ]»  м ьгшл они о - эко и оми ч еский механиче
ский и электротехнический факульте
ты, а лесохозяйственный при ПГУ.

Не менее остро стоит вопрос о среднем 
техническом персонале. В этом году мы 
развертываем сеть учебных заведений 
для подготовки техперсонала, в будущем 
году эту сеть должны еще более расши
рить. Качество новых кадров в значи
тельной степени будет зависеть от того, 
как а кого мы будем обучать. В у ком
плот шанин учебных заведший этой 
осенью у нас имеется некоторой улучше
ние. Удельный вес рабочей прослойки 
среди принимаемых несколько пооы- 
вился, повысился и процент коммуни
стов. Для дальнейшего повышения про
цента рабочих во ВТУЗ’ах и техникумах 
яы должны, на ряду с развертыванием 
:ети рабфаков, пойти на такие меро- 
трияткя, как создание широкой сети 
дурсов по подготовке рабочих деревен
ской бедноты и батраков. Мы приняли 
решение» развернуть 00 дневных и ве
черних иурсо®. Общее количество рабо
чих, бедноты и батраков, которые долж-

*) Доклад тов, Шипова печатается в 
сокращенном виде.

ны пройти через эти курсы, будет 0 ты
сяч человек. Таким образом в будущем 
году комплектование ВУЗ’ов и технику
мов несколько облегчатся.

Необходимость крупных 
капиталовложений в проф- 
техническое образование
Тема развития хозяйства Урала за

ставляет нас ускорить подготовку кад
ров. И в этом же готу необходимо кате 
гор ячеек и поставить перед центральны
ми организациями вопрос о развертыва
нии капитального строительства ВУЗ’ов 
•и техникумов, ускорить завершение ра
боты по постройке политехнического 
института в Свердловске и построить 
специальные здания для комвуза.

Нужна резко доставить вопрос и об 
увеличении стипендий. Скорейшее окон
чание учебы дает нам значительный фи
нансовый результат как « удешевлении 
себестоимости инженера, так и в более 
быстром получении кадров.

Учебу в ВУЗ’ах и техникумах для 
ускоренной подготовки лучших кадров 
надо увязать с непрерывной производ
ственной практикой. Это означает в 'пер
спективе постепенный переход к  такому 
положению вещей, когда будут подго
тавливаться кадры специалистов с одно
временной работой их на производстве.

Подготовку кадров мы должны вести 
вообще так, чтобы наши учебные заве
дения строились при заводах, для ко
торых подготавливаются специалисты. Я 
особенно подчеркиваю это потому, что 
мероприятия по производственной прак
тике встречают невероятное количество 
консерваторов и хвостистов не только 
среди профсоюзов, шо а среди комму
нистов, среда самих студентов. Буржуа
зия усиленно культивировала разделе
ние физического и умственного труда 
Мы ставим ставку на слияние умствен 
кого и физического труда.

На до также решительно до дойти к 
перестройке программ и планов работы 
учебных заведений. Перестройка их 
идет отвратительно плохо и медленно. 
Достаточной инициативы ни студенче
ские массы, ни партийные ячейки, ни 
коммунисты, работающие в ‘качестве 
преподавателей, в этом отношении не 
-проявляют. В течение зимы нам нужно 
-перестроить планы как промышленных, 
так н сельско-хозяйственных технику
мов и -приспособить их к потребностям 
настоящего времени.

Борьба за качество органи
заторов социалистического 

наступления
С подготовкой партийных, организа

торских и хозяйственных, кадров у нас 
тоже не особенно благополучно. В ре
конструктивный период ведущая роль 
всех советских организаций должна 
быть усилена. Как у нас обстоит на 
практике? Результаты обследования 
курганского земельного управления, ко 
торое должно руководить перестройкой 
сельского хозяйства, показали, что рабо
тающий там тов. Ионов не обеспечил 
партийного руководства, допустил пря
мые искажения классовой линии, пре
вратился в агента классовых врагов. Не 
мало -имеется искривлений и в других 
отраслях работы. Поэтому вопрос о 
кадрах и здесь встает очень остро.

Нужны иные, советские кадры, нуж
ны такие работники, которые в состоя
нии вести дело вперед, драться на всех 
участках социалистического строитель
ства, проводить классовую политику са
мым решительным образом в своем соб
ственном аппарате.

Подоготовва новых кадров по совет
скому строительству поставлена чрезвы
чайно плохо. В этом году мы создаем 
небольшие курсы советских работников 
в составе ком-вузов я  приняли решение 
о • создании факультета советского стро
ительства при комшузе. В течение бли
жайших лет лам надо развернуть ряд 
депо длительных мероприятий по подго
товке -квалифицированных кадров совет
ских работников.

Решения 8 с’еэда профсоюзов указа
ли, что элементы тред юнионизма стали 
пронизывать -работу профорганизаций, 
что профсоюзы плетутся иногда за от
дельными группами отсталых рабочих. 
Нужно было перестроиться. Мы пере
страиваемся 8—9 месяцев, очень туго л 
очень плохо.

Эта перестройка также зависит от хо
роших кадров профработников. Мы ста
вим задачей в этом году создать област
ные 2-годачнь:в курсы, которые должны 
подготовить средние званья профработ
ников, инструкторов обкомов, райзшв- 
комщиков.

Если мы пред’ивляем повышенные 
требования ко всем работникам, то к 
партийным кадрам эти требования воз
растают еще больше.

Партия является организацией передо
вых кадров рабочего класса. Однако, ре 
гулированно партии проходит совер
шенно неудовлетворительно. Последние 
месяцы настолько ухудшили положение 
\го  директиву ЦК партия о регулирова
нии будет очень трудно выполнить в 
Яймем-нный срок. Партийное лросвеще 
н-иэ должно обеспечить надлежащий по
литический уровень партийцев. Между 
тем, он) проводится плохо. Чистка об
наружила невероятную бедграмоитоеть 
даже ответственных кадров. Во время 
чистки ячейки обкома обнаружили ряд 
тогарищей, которые не читали ничего зз 
Маркса, Значительное количество това
рищей не знали как отвечать на элемен
тарные «опросы из программы партия 
Г-то п обкомовской ячейке. Разрешите,

„Необходимо обеспечить ра
дикальное и&иенепие темпа 
подготовки квалифицирован
ных кадров для нашего хозяй 
швейного строительства. Вез 
этого мы не справимся с за
дачей осуществления пяти
летки великих работ‘с.

Молотов.

товарища, думать, что в других ячейках 
дело обстоит ие лучше. Значит и здесь 
вопрос о подготовке руководящих над 
ров. об учебе стоит остро.

Иные товарищи говорят, что учиться 
негде, что учиться некогда. Это неправ
да, было бы желание учиться, у наших 
товарищей -зачастую этого нет.

Взять, к примеру, хотя бы заочное 
обучение. В течение пята месяцев мы 
добивались от окружкомов, чтобы они 
представили своих кал ди чатоЕ, но так и 
не добились этого.

Приблизить специалистов 
к общественности

Наличные кадры специалистов у нас 
попользуют нерационально Большое ко
личество их ездит в управ ленче оком 
аппарате, в то время, как мощно было 
некоторых передвинуть на прои-ззщ- 
етшо.

Надо дать инжеифу возможность за 
ниматься своей работой, повышать ква
лификацию, ездить в командировки на 
образцово-поставленные предприятия и 
за границу.

Необходимо улучшить снабжение инз 
странной литературой техников, 'Сот
ников народного хозяйства и специапи 
стов. Надо делать все возможное, чтобы 
наиболее целесообразно использ'-рэть 
эти кадры.

Улучшая обстановку работы спецнэ 
листов, надо потребовать от них больше 
го приближения к общественности, к 
производству. Мы должны откровенно 
сказать специалистам, что сейчас пас
сивной лойяльности к советскому госу
дарству недостаточно. Опецеедстаа бу
дет меньше, если специалисты подой
дут ближе- к  советской общественно . дг.

Спецеедство будет изживаться там 
быстрее, чем быстрее инженерно-техни
ческая общественность из своей среды 
изгонит всех контр-революционеров, всех 
белогвардейцев.

Использовать резервы 
выдвиженцев

Вопрос е кадрах неразрывно связан 
с вопросом о выдвижения. Надо реши
тельнее, смелее выдвигать. Пора покон
чить с трусостью выдвижения а с тру
состью самих выдвиженцев. Все условия 
для работы выданжешцев у нас. в боль
шинстве случае-в есть, но нет одного —

упористо желания овладеть дело», на
учиться работать, есть бежшь перед 
трудностями.

Нам необходимо создать резерв выдви
женце®, лучше поставить в партийных 
орга газациях учет®ую работу по выдои 
жен ню. У нас нику да не гадится учет 
для выявления кадров выдвиженцев. Я 
считаю, что инструкторский аппарат со- 

I вотских, кооперативных, профессионал». 
)Ных и партийных организаций ирз об- 
| следовании должен выявлять эти кад- 
[ ры, сообщать о них. Надо также налом- 
| нить РКИ, что при обследовании их за
дача—не только снятие негодных ра. 
ботников, но и нащупывание работни
ков для выдвижения взамен снятых. 
Эта вторая задача у нас до сих -пор оста
ется в тени. Нет случая, чтобы она осу
ществлялась.

*  •

; Товарищи, мы не холим превращаться 
[в  хвостики мелкой буржуазии, контр 
: революционной части оиециамсто® на
ших аппаратов, а если мы этого не хо
тим, то должны со всей серьезность» 
вопрос о кадрах поставить в центре всей 
работы. Только кадры, способные в по
вседневной работе действительно драть
ся с оппортунизмом на практике, опи
раясь на активность масс, на самокрить 
ну будут способны вести дело социали
стического строительства вперед. Эти 
кадры откуда-то сверху нам не упадут. 
Нам нужно за эти кадры бороться, эти 
кадры создавать.

К ПЛЕНУМУ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА СВБ П О  У Р А Л У

БУДЕМ ВОИНСТВУЮЩИМИ БЕЗБОЖНИКАМИ
Классовая борьба принимает все тельства. Быть передовым в орга- 

бояее резкие и ясные формы. Ареной пазацин колхоза, коммуны, в деле 
ее является не только область хозяй- | повышения урожайности, в нере- 
ственная и политическая. На фронте стройке промышленности—для без- 
идеологическом и, в частности, а н тн -, божию» значит бороться за вы-кор-

ПОДГОТОВЙМ РАБО
ЧЕГО К УЧЕБЕ

ЧЕЛЯБИНСКИЕ КУРСЫ ПО ПОДГО- 
ТОВКЕ ВО В Т У З Ы  НУЖДАЮТСЯ 

В ПОДДЕРЖКЕ ОБЩЕСТВЕН
НОСТИ.

религиозном идет не менее острая 
классовая борьба. На иделогнчсском 
фронте классовые враги группиру
ются вокруг церкви, сектантской об
щины. Религия—очень упорный клас
совый враг; победить ее моашо лишь 
организовав массы ©а борьбу с ней 
В этом деле союз безбожников явля
ется основной общественной органи
зацией. Вот почему областной коми
тет партии в своем постановлении о 
состоянии и задачах антирелигиоз
ной пропаганды на Урале уделил 
большое внимание СВБ. В своем по
становлении обком партии указы
вает: «СВБ слабо растет за счет бес
партийных слоев трудящихся (44% 
К- общему составу), за счет женщин 
(20 ороц.) и молодежи. СВБ слабо 
связан с советской общественностью 
и с научными учреждениями. Одним 
из основных недостатков работы 
СВБ является камианейность в мас
совой работе и слабое вовлечение в 
работу культурных кадров (учителей, 
агрю-номов, врачей и т. д.). Ячейки 
СВБ еще не являются организатора
ми антирелигиозного движения тру
дящихся». И обком предлагает: 
«Больше вовлекать в активную ра
боту культурные силы и беспартий
ных рабочих и крестьян: выборы
беспартийных в бюро ячеек СВБ, ин
дивидуальные и гру’штовы-е задания 
членам я т. д.». «Деревенские ячей
ки и советы ОВБ должны явиться 
застрелыцикаки в организации кол
хозов, коммун, в улучшении их ра
боты, должны брать ®а себя почин 
ремонта дорог, помощи школе, 
устройства показательных нолей, по
купки  барометров и т. д.».

Союз Воинствующих Безбожников 
должен устранить поверхностность в 
антирелигиозной работе, поставить 
ее более глубоко. А  это значит, что 
борьба е религией как классовая 
борьба, как борьба за социализм 
должна быть крепко увязана с 
практикой социалистического строи-

чевываяие корней религии, ибо 
основным пороком религиозности в 
СССР является стихия мелкоеоб- 
ственничеекш'о сектора нашего хо
зяйства в городе и деревне. Борясь 
за плановость в хозяйстве и преодо
ление мелкособственнического укла
да сельского хозяйства, за более вы
сокую производительность труда, 
внедряя элементы сознательнстти в 
хозяйственную жизнь города и де
ревни—мы боремся и за нового, без
божного человека в заводе и дерев
не. Это первая, генералньая линия 
безбожника. Антирелигиозные цели, 
однако, не будут достигнуты сами 
собою, яе прийдя к ним самотеком. 
Нужно организовать массы рабочих 
и крестьян, отходящих от религии в 
Союз Безбожников и двинуть на 
борьбу с религией. Союз Безбожни
ков должен стать поэтому многочис
ленной, массовой организацией. А у 
нас по Уралу только 82 тыс. членов 
СВБ. Надо в ближайшие месяцы 
иметь, по крайней мере, в 3 раза 
больше.

Один Союз Безбожников не опра
вится с религией. Поэтому обком 
партии привлекает к  этому участку 
борьбы внимание всех государствен
ных и общественных организаций, в 
частности, комсомол. «Крайне не
удовлетворительно поставлена анти
религиозная работа по линии комсо
мола и женотделов, совершенно не 
охвачены антирелигиозной работой 
работницы, домохозяйки и крестьян
ки»—вот что оказал обком о работе 
комсомола и предложил: «партийным 
и комсомольским организациям по
ставить антирелигиозную иропадаш 
ду как одну из важнейших отраслей 
массовой работы».

Комсомол, рабочая н ‘крестьянская 
молодежь, не состоящая в комсомо
ле, будут в Союзе Безбожников 
крупной силой.

Вопрос об организаци курсов по 
подготовке рабочих во ВТУЗ’ы был 
поднят в июле, но У рал ОНО но торо 
дился, говоря, что времени хватят, 
В результате дело не совсем важно.

Всего на курсах должно быть 200 
человек. Старых 25 чел. Нужно при
нять 175 человек. Заявлений 162, нз 
них допущено 130 чел. Заявления по
ступают л по сие время — значит 
время окончания испытаний будет 
продлено.

Чем об’яснить недобор?
Разверстки были посланы поздно, 

низовые организации отнеслись не
совсем серьезно к  подбору кандида
тур.

Нужно отметить скверное отноше
ние челябинских организаций н кур
сам. Для общежития сначала давали 
казармы потом полуразвалившееся 
здание и только под давлением обла
сти дали хорошее помещение быв. 
гостиницы. С оборудованием запоз
дали, ибо поздно были отпущены 
средства.

Ремонт учебного здания заканчи
вается.

Скверно пока насчет питания.
Предположена организация в гор. Че
лябинске студенческой столовой, но 
ника вопрос разрабатывается, рас
сматривается и т. д. Нужно с разре
шением его торопиться. Пока но до- 
говорениостл с правлением ЦРК сту
денты могут пита гост; за 90 коп. в 
день. В эту сумму входит оплата 
завтрака, обеда и ужина, но нужно 
сказать, что для студентов, получа
ющих 30 рублей в месяц, это дорого.

Общественным, кооперативным и 
другим организациям нужно пойти 
навстречу курсам.

С. Ж.

ТУРИСТЫ ГОТОВЯТСЯ Н ЗИМЕ.
КУНГУР. (Соб. корр.). В связи с 

приближением зимнего физкультур
ного сезона значительно оживил г-ь  
подготовка к зимнему туризму.

Недавно в Кунгуро создан кружок 
туристов. Сейчас быстрым томном ве
дется подготовка ж зимним лыжным 
вылазкам в различные районы окру
га. Цель этих вылазок — иревел* ш- 
общественных кампаний на местах, 
обслуживайте крестьян культурны
ми развлечениями, агитация за зай
мы и т. д.

Оборы круж ка  аккуратно посеща
ются всеми туристами (15—20 чел).

Аск.

ВЫЗОВ АШИНСКОЙ ШКОЛЫ.

Ячейка В!КОМ Ашинской школы-се- 
милетчеи вызывает на соревнование ком
сомольце* ячейки Мшьярсвой шкыы 
семилетии по вопросам: лучшей носи 
вошки работы ячейки, проведению к 
жизнь новых форм работы, лучшего ру
ководства школьным самоуправление*, 
укреплению связи с учительством шко
лы, за большую иодоиеку на 3-й заем 
лндустриалдаацш, участие в кулыио- 
хчзде, выписку явжеоаолккой литерату
ры, укрепление связи с заграшдаш 

: комсомолом.'
Юин/ш

С. Б.

псфвчашский комбинат перевозящий посвоей узкоколейке Кыштым- Кара- 
бащ ежемесячно свыше 12 тыс. пассажиров, на своих нонечных станциях не 
имеет не только подходящих зданий для пассажиров, и» даже скамеек для ожи
дающих.

На снимке пассажиоы в ожипаним пяе*#а сидят на земле.

V-*



УРЙЛЬСКПЯ МОЛОДЕЖЬ ПРЕД'ЯВЛЯЕТ СЧЕТ
ПЛЕНУМ ОБНОМОЛА ДОЛЖЕН УЧЕСТЬ НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ

ВОЗРОСШИЕ ТЕМПЫ РОСТА И ЗАПРОСЫ МОЛОДЕЖИ ТРЕБУЮТ «ЛУЧШЕГО РУКОВОДСТВА
ВЫНОСИТЕ ПРИГОВОР старой системе на п р а к т и к е , кончайте  с черепаш ьим  темпом  в  работе

БЛИЖЕ К МАССАМ!
ГОВОРИТ— СВЕРДЛОВСК

Ш щ  вжября состоялось «ОМ’ ! Р^ятам’й отмечалась плохая работа 
щами© коюдмольекото актива иорвото| вокруг печати, с ееаодатшеами, во©нъ-ая 
района гор. (.Ъорйледсвз. гае обсуждал-\ М »та, работа «лк» а  т. л.
ся вопрос о массовой работе в нл'мту- 
му Шкомада. На совещании прш утттсо 
вале 120 чел. В прениях выступало 
17 чел.

Выступавшие в прениях укжшн, 
что с массовой работой у пае в районе 
неблагополучно, что необходтао пере
строить, ш)дчш!еть ее эдиршц* моло
дежи.

Мы интересуемся чем живет мало 
дбжь, зачастую «замываемся» в ячей
ках, занимаемся своими внутренними 
делами, оставляя в стороне беспартий
ную молодежь Работа на окраинах, в 
казармах и общежитиях вежтаточна. 
Мы не подхватываем инициативу масс, 
не даем помощи—из-за этого гибнет 
ичшшгги ва-. До* у г молодежи не орга
низован. Молодежь чаете» нш ш нуег, 
играет в карты, хулиганит: осебев-па
это наблюдается на окраинах. где 
хь,ладежь предоставлена сама Себе.

Красные уголта на производства з 
плохих условиях работы- грязь, пыль 
нет газет, журналов. Стенгазеты выхо- 
дят не но-кремя. Клубы забыты,— клк 
очаги массе ы(й ц культурной работы-, 
Юн-еекшт работают плохо.

Классовый враг сектанты, церков
ника не дремлют. Молодежь посещает 
молитвенные дома, вдет в н«Рш»ь. Ну- 
■ководатво райкомом окрути»®  и 
парто '̂аиигишяш в этой работе недоста
точно. ;

Забыты гармодаты. плясуны. Не 
и е л т ь т т е я  «да? леи ин-грвдекого и 
мос®овг-Ш‘о кшвджадд но обслужи ка
шпо НИ-ЧГЛАЧ'-ТВеПНОЙ молодежи.

НАШИ ПРЕДЛОЖЕНИЯ.
Совещавйе внесло рад предложения 

к пленуму Обком ада:
Организовышт вечера опыта рабо

ты ячеек.
Ввести в систему работы бытовые 

конференции молодежи.
Вроводить совещания с девушками 

по вопросу о кзаимоо пмшеыиях с ре
бятами.

Создать инициативные группы по 
организации работы среди девушек.

ОРга-шшодть клуб металлисте®, 
пусть ои будет являться лабораторией: 
массовой работы.

Устраивать диспуты.
У страивать почеркт вопросо в я отве- 

тов. а: коллективные хождения в вино.
Создать инициативные группы по 

обе,те девами ю работы ячейки ячей
кой.

В молодежных общежитиях оргаад- 
зовать бытовые ядра.

Проводить читки и беседы с моло
дежью в перерывах на производстве.

ЧТО СДЕЛАТЬ НА ОКРАИНЕ?
Организовать избы-читальни на 

окраине.
Сазжфодрова'гь окраины.
При общежитиях создать коммуны.
Создать красные уголки; обеспечить 

их литературой, газетами и журнала
ми.

Провести гыход против алкоголя.
Создать ветщвативше группы по 

борьбе е ху л щчшетйом. ,
Провоипь конференции рабочей мо

лодежи, живущей на. окраинах.
Пспользеватъ кино-пе реднижви.

ОРГАНИЗУЕМ ШКОЛЫ
МАССОВЫХ ПРОФЕССИЙ!

ПРЕОДОЛЕТЬ «УЗ-ИВ МЕСТА» В ПОДГОТОВКЕ КАДРОВ
В разрешение одной нз важнейших 

задач подготовки новых промышленных 
кадров, от которой во многом зависит 
вьшелн<-нящ намеченных темпа® разви
тая пршшттеквостк, нужно вдоакють 
вопрос о сохранении принципа широко
го технического и политического обуче- 
ящя.

Основной формой подготовки, основан
ной на таком принципе, служит школа 
фй6ричло-зашс,ш«>го учоин'ьества. У нас 
на Урале фаДзав.учем охвачено околю 
40 прю-д. всех подростков, наюдещажея 
в промытлтности и »  29-30 г. предпо
лагается охватить до 51 проц (4.058 ч.)

Кроме этого предполагается охва/витт, 
2.405 чел. подростков школами ФВЖ 
массовых профессий, реорганизовав су
ществующее индивидуально брнеатвое 
ученичество.

тли. Рашюртываиие новых школ вы
зывает привлечем е новых работник®.

Комплектование учащимися, удовле
творяющими требования приема. Пред
варительные сведения о нынешнем при
еме в школы ФЗУ показывают, что аз 
брони всего принято в ФЗУ около 4 
проц.. остальные принимаются извне 
брони. Что значит, что состав брани 
подростков *е может служить достаточ
ным чонтвягентом к приему в  ФЗУ.

Выло ля едко намеченных мер к рас
ширению сети ир>фтехническо1го обра- 
зоваиля в организация новой сети школ 
ФЗУ массовых профессий будет воз
можно лишь в том случае, если на этом 
деле будет сосредоточено внимание хо
зяйственных органов, до сих нор отно
сящихся к делу подготовка кад
ров с прохладцей и если в этом деле

Основные характерные черты этой; 
школы (глк. ФЗУ массовых профессий) | 
согласно недавно опубликованного! 
ВОНХ опложения следующие:

Школа ФЗУ массовых профессий 
является обязательной для всех под
ростков. находящихся в бц не и обу
чающихся несложной квалификации.

В школу прижимаются подростки из 
брони и подрооюи вновь принимаемые 
в броню.

Школа готовит из подростков рабочих 
несложной (пониженной) ювалифика- [ 
дли—технически я  культурно-развитых 
и классово-сознательных.

Орок обучения в школей 2 года.
Подростки, обучающиеся в школе, | 

заняты производственным обучением 
на первом году обучения—не боль
ше 4-х часов и на втором году 
обучения—яе больше в часов

Общеобразовательная база для посту
пления в школу не ниже 4-летки а воз
раст ге лет. а для горячих и вредных 
цехов— 17-18 лет.

Сейчас перед всеми организациями 
особенно местным (заводоуправлениями, 
завкомами и РК ВЛКСМ) стоит задача 
организации школ массовых профес
сий

Основные трудности будут в следую
щем:

Недостаток помещений. При увели
ченном приеме в школы ФЗУ 
й 1ьри развертывании нрофтехкурсов 
до 7.000 чел. — потребность в помеще
ниях будет громадная. Уже сейчас шко
лы растают на несколько смен, предо-1 
ставляю? помещения для занятий раз-) 
личным курсам. С развертыванием! 
же сети школ ФЗУ массовых профессий 
вопрос о помещениях станет особенно 
остро.

Подбор преподавателей. Настоящее 
положение с укомш лект авали ем сети 
учреждений по профтехобразованию 
далеко не удовлетворительно. Большая 
часть преподавателей (особенно во спе
циальным предметам) работает по со
вместительств:? о работой ва вредериа-

врямут участие общественные органи
зации.

Для преодоления всех этих «узких 
мест» мы предлагаем:

Перевести занятия еще но переведен
ных школ на иепрерывную производ
ственную неделю и двухсменную работу.

Привлечь секции ЙТС к подготовке 
кадров. Выделить часть специалистов 
для специальной работы по подготовке 
«адров.

Охватить броню подростков, неохва
ченных ш ко лама ФЗУ, дополнитель
ным общеобразовательным обучением.

Трудности с организацией школ ФЗУ 
массовых профессий будут большие. Не
обходимо мобилизовать внимание обще
ственности к этому делу. Без этого все 
предположения останутся на бумаге, 
без этого подготовка промышленных 
кадров из подростков будет сорвана.

С. ВЕДЕНЬКОВ.

УСПЕВАЙТЕ ЗА ЖИЗНЬЮ ЦЕХОВ!
ТРЕБУЕТ МОЛОДЕЖЬ ЛЫСЬВЫ

ПЕРЕСМОТРЕТЬ СОСТАВ УДАРНИ
КОВ.

СОЗДАДИМ ИНЦИАТИВ- 
НЫЕ ГРУППЫ КОЛЛЕК

ТИВИЗАЦИИ
ИСПОЛЬЗУЙТЕ ОПЫТ ЕЛАМАНСКОЙ 

ЯЧЕЙКИ.

Еламалская ячейка ВЛКСМ Ле&яжь- 
&ВСКОГО района а организации колхо
зов имеет ценный опыт, который дол
жен быть учтен пленумом. ,

Ячейка организовала из комсомоль
цев самостоятельно ведущих свое хо
зяйство, ш а д а ш в в у ю  грунту, веред 
которой поставила задачей во что бы 
то щ  стало организовать колхоз.

Первым в работе группы было: при
слушаться к настроениям крестьянства 
но коллективизации сельского хозяй
ства. Затем груш а повела раз’яене- 
ная и агитацию за колхоз.

Вскоре по ш иш ш иве группы был 
организован колхоз из 20 хозяйств.

В настоящее время в селе Ела-ман- 
ском из общего количества 650 дворов 
не охвачено колхозами только 30 проц.

Вот результаты показа первого колхоза 
п влияние его на вяекодхозную массу 
крестьянства.

Вот результаты работы инициатив
ной группы. ,

В связи с коллективизацией ком
ячейка возросла на 70 проц.

Всеводккн.

В ближайшее время заняться про
веркой выполненвд дополнительных 
согдл®едай, принять меры в популя
ризация их через общецеховые собра-1 
ния взрослых рабочих, собрания моло
дежи а  печать.

Усилить живое Руководство местами 
со етороны Обкома ио вопросам эконом- 
работы.

Проверить введение свеРхброда на 
заводах за счет средств НЕТ.,

Приступить к  теоретическому обуче
нию у дар ни коз, приспосабливаясь к 
роду производства.

В начале 2-го года пятилетки раз
решить пересмотр состава ударных 
смен и бригад.

Устрашит! собрания квалифициро
ванной молодежи, куда привлекать не- 
к ва лнфйциро ванн ых рабочих.

Групповым и посменным оргаинза- 
торам вести работу среди беспартийной 
молодежи, а. также с новыми кадрами и 
новыми комсомольцами, пришедшими 
на завод из деревни.

Выработать положение о работе труп 
новых и посменных организаторов по 
разным видам промышленности (метал
лургическая, горная и т. д.

СОЗДАТЬ КОММУНЫ!

Обкому организовать курсы молодых 
культурников, руководителей юнсек- 
ш й — массовиков.

Я предлагаю предстоящему пленуму 
Обколола:

Выделить, платные единицы при Рай 
комолах по кооперативной работе  ̂ сре
ди молодежи. Па этом участке работы 
у нас мало делается.

Район разбить на «кусты» и к каж
дому «кусту» прикрепить члеиа рай
кома. Он должен обслуживать всю

Поставить вопрос о создании обще
житий и домов-коммун для рабочей мо
лодежи ц девушек в крупных рабочих 
центрах.

Создать курсы работников среда до 
вушек.

Взять руководство и обеспечить во» 
со.чодьткое влияние в кружках вое» 
ных анащий, физкультуры, музыкаль
ных и т. д.

Организовывать кружки планеристе? 
моделистов, шоферив и т. в., где кеа 
лифициро’&аиная молодежь могла бы 
применить свои знания.

Предложить союзу рабие оргалит 
тать заочные музыкальные кружки 
па-дому.

ДАЙТЕ КИНО О МОЛОДЕЖИ!
Вынести решение о посылке в круп

ные организации, по примеру наРтш, 
оргпрупл для помощи в Работе на дли
тельные сроки.

«Молодой Гвардии» снизить цену нс 
комсомольскую литературу.

Уделить самзе серьезное внимание 
редакции «На Смену». Последней отве
чать индивидуально комсомольцам, не
которые пишут в газету.

Предложить редакции своенремебшо 
вести кампания и своевременно печа
тать лозунги.

Поставить вопрос о выпуске кино
фильм из жизни молодежи.

Расширить жть нрофтейкурсов по 
высшей квадификацш: слесарных, то 
каРных и т. д.

ячейку «куста». Это. необходимо шло 
му, что бюро райкома живым рука 
водство.м в достаточной стадам  обслу
жить ячейки не- может.

Организовать школы руководителей 
колхозов. Недостаточное количество ру 
воводйтрлей замедляет рост колхозов.

Федулов.
Курганск. округ.

ВНИМАНИЕ РАБОЧЕЙ ОКРАИНЕ!
КАК ЖИВЕТ ВИЮВСКАЯ МОЛОДЕЖЬ

ОРГАНИЗУЕМ ШКОЛЫ РУКОВОДИТЕЛЕЙ
КОЛХОЗОВ

«РАДЫ БЫ  ЗАНЯТЬСЯ, ДА 
НЕЧЕМ».

Саутин Матвей—молодой рабочий, 
шуро-вщик, на заводе работает -не
давно—шесть месяцев. Неграмотный. 
Беспартийный. Приехал из деревин. 
Деревенская жизнь -надоела, захоте
лось поработать на заводе—это бы
ло ко-гда-то мечтой.

— Свой досуг ннкаж не исполь
зую,—говорит Саутин.—Только и
знаешь, что отдыхаешь напролет. 
Рад бы что-нибудь почитал, да не
грамотный. Смотришь картинки и 
все. Сейчас записался в ликбез. Дав
но собираюсь записаться в кружок 
гармонистов и физкультуры, но не 
знаю где и у кого. Желание работать 
есть. С комсомольской работой не 
знаком а судить работу не могу. На 
собрания не хожу. Никогда никто не 
приглашает, а самому неудобно, 
боюсь прогонят.

Железняков работает шуровщнком. 
Беспартийный. На заводе давно. На 
вопрос, чем занимаешься в свобод
ное время, ответил: «Ничем, кроме 
чтения газет дома. Ходить никуда 
ие хожу. Думаю, необходимо прово
дить вечера с молодежью, доклады 
больше бесед ио цехам и в красных 
уголках. Желаю работать в кружке 
монтеров и в кружке гармонистов. 
Думаю, комсомол мне поможет.

КАРТЫ , ВИНО. ОБНАЖЕННАЯ 
ФИННА.

Веишеногев—посадчик. На заводе 
давно, уже старичок. Время свобод
ное свое проводит в различных куль
турных развлечениях, так говорит: 
«Слушаю радцо, в кино хожу, читаю 
газеты, книги». Молодежь в поселке, 
а также комсомольцы пьют, особенно 
в воскресенье и а дни получки; ху
лиганят, ходят по поселку, поют по
хабные песни, играют в карты. В 
красном уголке поселка творятся бе
зобразия. Взрослому рабочему нель
зя прийти туда. Если что-нибудь 
станешь говорить, указывать на все 
недостатки, тоге и смотри финка в 
бок. Массовой -работы совершенно ие 
проводится среди молодежи. Комсо
мольцы сами участвуют инициато
рами безобразий. Комсомольское вли- 
яиие на молодежь распространяется
мало.

«САМИ ДЛЯ СЕБЯ ЖИВЕМ».
Комсомольцы Гаев, Панов и Камен

ский живут сами для себя. Их рас
суждения сводятШ к тому, что «моя 
хата с краю»... Собираются за воро
тами.

Развлекаются парочками, гуляют 
«с дамой сердца».

Соболев—беспартийный, на заводе 
второй год—фабзаяц. В свободное 
время занимается: читает книга, в 
кино ходит, радио-любитель, редко 
ходит на вечера. Летом на лодке, зи
мой на лыжах.

Молодежь на его улице «Опалихе» 
занимается тем, что играет в карты, 
пьет, играет в лото. Хулиганят. 
Большинство неграмотны. Комсо
мольской работы не чувствуется.

Соболев предлагает: ликвидиро
вать неграмотность среди молодежи, 
развернуть воспитательную работу 
среди молодежи, создать кружки ио 
специальностям, радиофицировать 
общежитие, провести вечер обмена 
опытом, вечер смычки, где выявить 
запросы молодежи, чем кто занима
ется. Устраивать беседы.

«РАБОТА РО Ж ДАЕТ АПАТИЮ».
Бурдов—застановщик листокаталь

ного цеха. На заводе четвертый год. 
Комсомолец, окончил школу ФЗУ.

Тиль» вабочвй екраины.

«Свой досуг,—говорит Вурдо:в — ис
пользую: гоняю голубей, больше ап 
к чему но манит, нет желания. В 
ячейке сборщик членских взносов. Да 
и то ходишь, ходишь, да. толку ни
какого нету. Членские взносы те 
платят. Хочу отказаться. Работать 
нигде не буду. Работа создает апа
тию ко всему».

Каримов—нацмен, татарин. Фабза
яц. Комсомолец. Свое время прово 
дит: занимается чтением юшг1 уче
бой, рыбачеством, иногда лото, кар
ты.

— Молодежь у нас' гоняет голубей, 
пьет и комсомольцы тоже. Комсо
мольского влияния не падать. Пред
лагаю: устраивать почато вечера, 
особенно по воскресеньям, когда мо
лодежь свободна, при клубе татар.> 
башкир устроить радио, организо
вать кружки, например, вредный, но- 
литпко-образовательный, один драм 
кружок пе удовлетворяет, нужно по
пользовать кшш-передвижкн, делать 
выезды в поселки и радиофициро
вать поселки.

«В КОМСОМОЛЕ НЕТ НИЧЕГО 
ХОРОШЕГО».

Снурихин Иван, Гребнев и Колмо
горов—шу ровщпк и. Б ес п артп иные.
Малограмотные. На заводе недавно. 
Приехали из деревни. Ничем ие за
нимаются.—Отработаешь, — говорят.

: —да лежишь и куришь. Чтобы куда 
сходить, нужны деньги.

Походишь по городу, посмотришь 
окрестности, да и домой. Знакомых 
мало. Интересуемся физкультурой, 
кружком гармонистов. В комсомоле 
ничего не видим хорошего л ве 
интересуемся. Работы комсомола 
практической ие видать. Надо сей
час, особенно комсомолу, всю ра
боту направить, все внимание обра
тить, вею свою работу строить и 
приспосабливать, исходя цз запросов 
масс. Шире развернуть воспитатель
ную работу, приспосабливаться к на- 
строениям, проводить конференции 
молодежи, отдельные беседы, вечера 
вопросов и ответов, во все волную
щие вопросы необходимо давать от
веты.

АЛ  КОРОЛЕВ.
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СИМПАТИИ К ЧАСТНИКУ
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О Т П О Р  П Р А В О - О П П О Р Т У Н И С Т И Ч Ь С К О И  П Р А К Т И К Е !
Сигналы ЦРК

шаны
не услы-

Цроводать линию’ на вы1еснециё 
частно-кациталнстическйх эяе&еягрв из 
торгового оборота предприятия,. стром) 
проверять каждую ‘сделку г частником 

;с точка вреивя се выгодности пролетар
скому государству, а гласное, на в коем 
случае не допускать незаконное снаб
жение частника дефицитными товара
ми в дан хозяйственны:; трудностей—

; таковой додана быть классовая уеханев 
|г.а практической деятельности наших 
. торгующих организация.

Органам Нчркоыторга на местах, в 
' частности, уральскому Облторгстделу 
1-нрннадяежпт здесь основная ( ель, как 
: органа, призванного бдительно следить 
|еа, классовым характером деятельности 
!я и х  учреждений и не допустить оипор- 
-тупнстйчёских извращений з этой обла
сти.
■ Недавно вскрытые нраво-оштортуии- 

(етнческие ошибки в свердловском ЦРК 
I обязывают нас к  бдительности к  реши- 
Цельной самокритике недостатков наших 
!торгово-спабжагощих организаций.

Давать решительный отпор сполза
ниям с классовых рельс в болото депя- 

-чветва, не допустить сдачи наших по
зиций на этих ответственнейших участ
ках социалистического строительства — 
вот к  каким выводам нас обязывает де
по ЦРК.

Мы хотим на конкретных примерах 
$1/ торговой деятельности Уралторга к 

- других: организаций, па материале их 
недавних сделок с • частником, показать 
какова классовая линия этих учрежде
ний на практике и какова линия Урал- 
тобяторга в этих делах.

Частник „спасает' Урал- 
'  торг

В своем стремлении доказать свою 
непогрешимость в области связи с 
частником правленцы щ  Уралторга 
часто козыряют, якобы, отрадными циф
рами из' своих бухгалтерских. сводок.

Вот -несколько сделок, которые ярко 
иллюстрируют политический облик их 
повседневной деятельности:
•'•■Недавно свердловским отделением 
Уралторга били закуплены 4 вагона 
подсолнечного семени. Этот товар в на
стоящее время является остро дефицит
ным и продажа его частнику в особенно
сти в большом количестве, является аб
солютно недопустимой. Однако, сразу 
же но прибытии товара частник Сунцев 
получил свыше 2000 килограмм этого 
семени, плюс ряд других товаров (ва
ренье, какао и др.).

Свердловская Товарная Биржа, куда 
эта "сделка после ее завершения посту
пила для регистрация, категорически 
отказалась регистрировать се и призна
ла ее экономически нецелесообразной и 
недопустимой в дни острого товарного 
дефицита.

Она сообщила об этом Облторгу, как о 
факте исключительно недопустимом еще 
и потому, что Уралторг пытался оправ
дать эту сделку... отсутствием мешков 
для выгрузки этого семени из вагонов, 
еде они лежали насыпью. Явное искрив

шая на это Облторг,о

пение нашей классовой линии пере
плелось с безобразнейшей бесхозяй
ственностью.

Кто поЬсс за эту сделку наказание?
Никто.
Как реагир
Никак.

Сделка с хромом
А вот н другая подобная сделка из 

практики Уралторга,
Частнику Боровских были, как гово

рится, «за милые глаза», проданы из 
магазина №  4 хрому на сумму 858 руб
лей. Трудпо себе представить, что по
будило наших головотяпов пз Уралтор
га пойти на такую сделку, если учесть, 
что хром является в настоящее время 
остро дефицитным товаром и его нехва- 
тает на удовлетворение самых насущ
ных нужд населения.

Опять-таки Товарная. Биржа отказа
лась регистрировать эту сделку. Опять 
таки об этом сообщено в Облторг.

Но кто понес за нее наказание?
Никто.
Как реагировал.па это Облторг?
Никак.

За недостатком 
стоянии принести

места мы не в со
хой. краткий список

недопустимых сделок Уралторга н дру
гих торгующих организаций с частни
ками на продажу им остро-дефицитных 
товаров.

Бот некоторые из них:
1. Тюменское отделение Уралторга 

продало частнику Гизатулину 3409 ки 
лограмм кедрового ореха.

2. То же тюменское бтделсшё Уралтор 
га продало частнику Воробьеву коже
венно-обувных товаров на 844 руб.

г. Ишнмское отделение Уралторга 
продало частнику Никулину дефицит
ных бакалейных товаров на 2.378 р}7б.

4. Уральская контора Рудметаллтор- 
га продала частнику Тегунову, в дни 
когда вся страна.собирает для метал
лургической промышленности ломь, 
10435 кдгр.. стальной ломи,

5. Свердловская контора Всесоюзного 
кожевенного синдиката продала о'б’едн- 
неииго . частных торговцев остро
дефицитных кожевенных товаров на 
сумму около 15000 руб.

Список этих сделок мы могли бы уве
личить втрое или впятеро. Мы распола
гаем неопровержимыми материалами, 
Свидетельствующими о еще более безо
бразя ы к случаях продажи оптом част

никам остро-дефицитных и нормиро
ванных товаров.

Все оно, как и вышеприведенные, 
признаны Товарной Биржей дефектив
ными, экономически пецедесообразны- 
ми и недопустимыми. Добавим от себя, 
что все они политически недопустимы 
в дни острого товарного голода и пред
ставляют собой голое и неприкрытое 
разбазаривание .чветяикам наших скуд
ных товарных запасов.

Слово—за ОБЛКК!
Обо всех лях. этих недопустимых 

сделках с частниками, своевременно со
общалось в Облторготдел для принятия 
решительных мер к  пресечению сплав
ления товаров в руки частникам. Но 
Облторготдел никаких мер в этом на
правлении не принимал и не принима
ет. Ни один из виновников этих сделок 
не понес должного наказания.

Протесты Товарной Биржи, как и воз
мущенные, голоса рабочих, терялись а 
теряются в канцелярских недрах Обд- 
торга я опекаемых нм учреждениях. 
Разбазаривание дефицитных товаров 
частникам, заключение явно невыгодных 
сделок—все это превратилось в посто
янную систему, прикрываемую и опе
каемую органом пролетарского контроля 
и регулирования—Облторготделом.

Почему на протяжении долгого време
на остаются безнаказанными руководи
тели торгующих организаций, практи
кующие систематическую продажу част
нику дефицитных товаров?

Почему Облторготдел молчаливо 
прикрывает эту явно оппортунистиче
скую, деляческо-купеческую,.- практику 
Уралторга и других: организаций?

Почему он не борется против этих 
искривлений нашей классовой линия в 
практике этих организаций и не сигна
лизирует об этом партийной и советской 
общественности?

Что это такое—-«дружеская»- семей
ственность, политическая близорукость, 
сознательная сдача позиций частнику 
иди всё. это вместе взятое?

Мы обвиняем Уралторг ВКС и Рудме- 
таллторг, в чрезмерных симпатиях к 
частнику.

Мы обвиняем Облторготдел 8 прими
ренчестве н право-оппортунистической 
практике ряда уральских торгующих 
организаций.

Слово—за ОблКК—РКП!

И. ШИФ.

Н  А  Ф Р С  »Н Т  Е Л И  К  В Е З  А

ГДЕ

ПРЕПЯТСТВИЯ БОРЬБЕ ЗА ГРАМОТУ
КУЛЬТАРМЬЙЦЫ? ТВЕРДОЛОБЫЕ УЧРЕЖДЕНИЯ 

„СОГЛАО Ю1

— Биржа труда вводит занятия с 8 
гчаб: утра до о час. вечера. Работа биржи 
'реорганизуётся—вместо теперешних сек
ций но отдельных! профессиям, будут 
I существовать бюро регистрации, бюро 
}яосщ<ж и бюро изучения опроса.

Ликгидаторам неграмотности, ра-
(ботающзм на окраинах, предоставлен 
(бесплатный проезд иа автобусах.

'гг Облисполком' рёлшд'провести но 
у^алу перепись сложного сёльоко-хозяй- 
ст.деяяогр кнвеитаря.

- -  Ответственным секретарем горсове
та утвержден тов. Терехин, по происхож
дению рабочий, в последнее время -рабо
тавший в райкоме металлистов.

} . — Перепись детей в возрасте 7, 8 и 9 
ай.-решеи-п провести в Свердловске. Пе- 
рфюдсь проводится в связи -с -шугготов- 
я;ой к всеобщему •начальному обучению.

В конце сентября на Урале- проводи
лась перепись нсграмояшх. По Сверд
ловску перепись дала несколько неожи
данные результаты. Оказалось, что в 
городе насчитывается 8890 неграмотных 
и 8231 малограмотный в возрасте до 
50 лет. т.-с, 10 процентов населения— 
неграмотно. Среди неграмотных, муж
чин только 21 процент и 79 процентов 
женщин

В этом, году решепфобучить всех 
трудящихся в возрасте до 50 лёт. Обу
чение грамоте будет. проводиться^ глав
ным образом, добровольцами-культ- 
армейца'ми. Набор культармейцев про
ходит с большими перебоями. Профсою
зы вместо 1300 культармейцев дали толь 
ко 231, Ж АКТ’ы вместо 250 чел—60, 
комсомольские организации еще своих 
сил не подсчитали, но по имеющимся 
отдельным сведениям картина получа
ется такая же. На Н.-Исетссом заводе, 
где имеется 350 комсомольцев, набра
лось все-яа-всего 15 культармейцев.

Всё же с шаличными силами культ
армейцев удалось втянуть в учебу (не
сколько тысяч человек. В прошлом го
ду в это время обучалось около 400 не
грамотных и малограмотных, сейчас 
3200 человек. К  15-му ноября обучение 
должно охватить 6 тысяч человек, а к 
Октябрьской годовщине 13 тысяч чело
век.

Ликвидация неграмотности иногда 
задерживается или находится под угро
зой срыва из-за явного (непонимания 
значения ликбеза. Например, ГЭТ от
казался предоставить помещение для

учебы, хотя это помещение вечерами 
никем не используется. ЖАКТ'ы тоже 
отказываются предоставить кроеные 
уголки для занятий. Договора па обу
чение неграмотных с профсоюза ч под
лостью не заключены. Сейчас заключе
ны договора только на 25 процентов не
грамотных членов профсоюзов. Неделя
ми тянутся согласования договоров с

челыгымн профсоюзами, ЦРК Жил- 
союзом я до сих пор переговоры не за
кончены.

Президиум Горсовета предложил эти 
переговоры закончить в трехдпешшй 
срок Решено также воздействовать на 
учреждения и ЖАКТ'ы не представляю
щие помещения для занятий и заста
вить их «смириться».

Я НОВЫМ ПОБЕДАМ НА 
КУЛЬТУРНОМ ф РИТЕ!

Свердловску

Здесь, в библиотеке им. Некрасова, открыта школа ликбеза.

РЕЗОЛЮЦИЯ
ПО ДОКЛАДУ ТОВ. ПЕРЕЛЯ НА 

ОБЛАСТНОМ СОВЕЩАНИИ ОСОБЫХ 
КОМИССИЙ СОВМЕСТНО С КУЛЬТ- 

АРМЕЙЦАМИ ГОРОДА СВЕРДЛОВСКА.
Грандиозный темп социалистического 

строительства со всей настойчивостью 
требует от всех общественных органи
заций перелома в работе по ликвидации 
неграмотности, поднятия культурного 
уровня трудящихся масс.

Областное совещание особых комис
сий совместно с культармейцами города 
Свердловска призывает всю советскую 
общественность Урала к активному уча
стию в выполнении директив партии о 
полной ликвидации неграмотности на 
Урале в течение 3-х лет и обучения в 
1929—30 году ,как минимум 500.000 чел.

Свердловские культармейцы, прини
мая на себя обязательство обучить в 
гор. Свердловске всех неграмотных и 
малограмотных к 13-й годовщине Ок
тябрьской революции, ВЫЗЫВАЮТ 
ВСЕ ГРАМОТНОЕ, КУЛЬТУРНОЕ НА
СЕЛЕНИЕ УРАЛА НА МАССОВОЕ ОР
ГАНИЗОВАННОЕ НАСТУПЛЕНИЕ ПРО
ТИВ НЕВЕЖЕСТВА, ТЕМНОТЫ, НЕ
КУЛЬТУРНОСТИ И ПРИЗЫВАЮТ 
ВСЕХ КУЛЬТАРМЕЙЦЕВ ОБЛАСТИ К 
НАПРЯЖЕНИЮ ВСЕХ СИЛ ДЛЯ ТОГО, 
ЧТОБЫ ПОД РУКОВОДСТВОМ КОММУ
НИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ ОДЕРЖАТЬ 
НА ФРОНТЕ КУЛЬТУРНОЙ РЕВОЛЮ
ЦИИ ТАКИЕ ЖЕ ПОБЕДЫ, КАК И НА 
ФРОНТЕ ХОЗЯЙСТВЕННОГО СТРОИ
ТЕЛЬСТВА.

Развертывая иритину недостатков 
лнкбезпохода, выжигая огнем пролетар
ской самокритики косность, бюрокра
тизм, неверие и неповоротливость в лик
видации неграмотности, ВПЕРЕД К ПО
БЕДАМ НА ФРОНТЕ КУЛЬТУРНОЙ 
РЕВОЛЮЦИИ!

НА МЕРТВОЙ ТОЧКЕ
ПОЧЕМУ ЗАБЫТЫ ДЕТИ?

ТЕАТР ЮНЫХ ЗРИТЕЛНЙ ПОГРЕБЕН В 
АРХИВНОЙ ПЫЛИ

Нет пн одного заседания, ни одного 
собрания в той или иной степени посвя
щенного детям, где. бы не говорилось о 
культурном обслуживании детей, об ор
ганизации детского театра н т. д. 

Произносятся красные слова, прини
маются пафосные резолюции, но дело 
остается на мертвой точке. Театра для 
детей у нас нет. Тысячи юных зрите
лей остаются необслуженными.

В прошлом году у пас существовал и 
работал так называемый Театр Юных 
Зрителей. Этот ТЮЗ проводил работу с 
детьми, выезжал в рабочие клубы, шко 
лИ со своими постановками, занимал 
должное место в культурном обслужи
вании детей.

Однако в работе ТЮЗ а был суще
ственный недочет. Он был ле- столько 
театром юного зрителя, сколько театром 
юного актера. Была своеобразная игра 
детей в театр. Это безусловно неверная 
установка была осуждена а с нынеш
него года ТЮЗ решено было реоргани
зовать. Реорганизация должна была 
пойти по пути превращения театра в 
подлинный театр юного зрителя, орга
низующий детскую массу, воспитываю
щий се.

Такой ТЮЗ должен иметь но примеру 
Москвы, Ленинграда и т. д. основной 
кадр квалифицированных профессио
нальных актеров, работающих с детским 
репертуаром, крепкого грамотного ре- 
жнееера-педагога п, как подспорье в 
своей7 работе —небольшую своеобразную 
студию.

Против такой постановки ■ работы ни
каких возражений не-могло быть и не 
было. ГорОНО наметило план, состави
ло смету.

Было это насколько месяцев .. тому , на
зад. Прошло много Времени, но ни о 
ТЮЗ’е ни о смете до сих пор нет ни

слуху, ни духу. Это чрезвычайно важ
ное дело погребено в архивной пыли.
Горсовет ни одним словом по обмолвил
ся о необходимости скорейшего откры
тия настоящего детского театра.

ТЮЗ забыт. И соответственно забыты 
дети.

Школьная жизнь началась. Перевод 
школ па сокращенную неделю каждый 
пятый день оставляет свободным для 
школьников. И этот день остается без 
всякого обслуживания.

Надо отдать справедливость, что: и 
У рал ОНО я. культотдел Уралирофсовета 
бьются над организацией ТЮЗ’а, но вео 
старания до сих пор пропадают даром. 
До сих пор вопрос о театре совершенно 
не разрешен.

Сейчас есть возможность : подудар, 
для. предполагаемого ТЮЗ’а подходящее 
помещение: свободное фойэ нового дра
матического театра (уя. Вайнера, 10).

Однако, в связи с тем, что о ТЮЗ'с 
все забыли, получение этого помещения 
также висит в воздухе.

Мы ставим перед Горсоветом опреде
ленный вопрос—считает ли он, что ТЮЗ 
в Свердловске является насущной необ
ходимостью?

Ответ на этот вопрос может быть 
один. ТЮЗ нужен. И его сметы его 
проекты надо немедленно вытащить и* 
архивной пыли. НужЙо немедленно 
предоставить этому театру необходимое 
помещение совместно с органами народ
ного образования подобрать соответ
ствующие кадры актеров и руководите
лей.

Зима «на носу». Время не ждет. Мас
са юных зрителей вправе требовать ор
ганизации своего театра. И она тре
бует.

ГР. СЕВ.

Свердловск—Красная 
Пресня

СОЦИАЛИСТИЧЕСКИЙ ДОГОВОР 
ПЕДАГОГОВ.

12 октября в Свердловск из Москвы 
приезжает делегация педагогов Краоио- 
Преоненшого района для подписания 
договора социалистического соревнова
ния, на которое педагоги Свердловска 
вызвали москвичей.

Подписание договора состоится 15 ок
тября на обще-городском ообрзнии пе
дагогов с участием московской делега
ции.

Облпрооом организуется торже
ственная встреча делегатов на вокзале.

Каждой школе — 
ячейку Автодора

ВЫЗОВ ДЕВЯТИЛЕТКИ № 1.
Ячейка Автодора при школе девя

тилетке № 1 имени Свердловского 
Горсовета организовалась недавно. 
За текущий месяц мы провели орга
низацию технического круж ка  по 
изучению автомобиля. Организовали 
уголок и библиотеку Автодора. Те
терь мы готовим вечер в пользу 
ячейки. Ведем подготовку к  с’езду 
Автодора. Наша ячейка взялась рас
пространить 250 билетов 1-ой Всесо
юзной лотереи Автодора.

Вызываем все школы города орга
низовать у себя ячейки Автодора и 
принять участие в распространении 
билетов Пой Всесоюзной лотереи.

Бюро ячейки Автодора.

ПО СЛЕОАМ ЗАМ ТОК
В ПОИСКАХ ОБЕДА.

Пермским горсоветом приняты ме
ры по упорядочению столовых по по. 
мощенной заметке в газете «Па Сме
ну» с этим заголовком.

ЖЕРТВА МЕРЗАВЦА.
В газете «На Сислу» А» 180 была по

мещена заметка с этим названием -Фан
ты, написанные в этой заметке расследо
ванием подтвердились, Виновный Ма
лышев предан суду по 151 статьям 
Уголовного Кодекса.

Непрерывка или
пятидневка

Сейчас большинство школ переведено 
на пятидневную учебную неделю. Одна
ко, с переводом школ иа пятидневку не 
отнял вопрос о непрерывной ражие 
школ. Введение непрерывной работы 
позволило бы увеличить количество 
груш , освободило бы часть школьных ио 
мещендй, которые можно бы использо
вать для занятий физкульту-рэй, органи
зации мастерских л т. д. ,

Введение непрерывной недели в шко
лах встречает большое сопротивление со 
стороны врачей. Они утверждают, что 
непрерывная учеба ухудшит санитарное 
состояние шкод а  про это отразится на 
здоровья учащихся.

УралОНО решило провести среда пе
дагогов, .родителей учащихся, врачей об
суждение Этого вопроса. В зависимости 
от результатов обсуждения будет при- 
пята решение о непрерывной учебе.

И З В Е Щ Е Н И Я
: -Сегодня 11 октября в конферГш- 
залё клуба пищевиков (Первомайская, 
24) г. 6 чае. вечера состоится общегород
ское собрание группы пролетписателей 
«На Смену».

Повестка дня:
Итоги пленума правления РАШГа. 

Докладчики: Панов, Медяков» к  Ураз- 
мухаметов.

Назначенное на 10 октября заседание 
окружной комиссии но чистке ВЛКСМ 
переносится на сегодня в с час. вечера, 
в помещении Окружкома ВЛКСМ.

Повестка дня: 1) Сообщение геррай- 
комов 6 предварительных итогах 
чистки. 2) О развертывании чистки -по 
округу, о) Раэбор- апелляционных за
явлений.

По третьему вопросу вызываются 
т. т.: Копьев (Уралмет), Крылова (Союз 
Союзов), Лермйноа (яром.-эконом, -'гх- 
шшум). '

ЗАПОЛНИ, ОТРЕЖЬ и ПОШЛИ В РЕДАКЦИЮ

А Н К Е Т А
уполномоченного по распространению газ. «НА СМЕНУ а

О кр уг, __ район_
завод, село,-деревня,'поселок и  точный адрес:

Фамилия " ________________ _ имя__
ство - ______
Какой ячейкой выделен_____-
Состоят \гш юнкором «На Смену» __

Подпись

стчс

Посылкой анкеты шасмеповец» положит начало своей спя 
зи с редакцией.

Заполни эту анкету и пошли ее в редакцию «На Смену , 
по адресу: С вердловск, ул . Вайнера, № 1 2  (можно и без
почтовой марки .
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